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dificultam o preenchimento de vagas e as áreas mais impactadas.
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“A tributação sufoca, os gastos crescem 
e o futuro produtivo está em risco”

O Brasil já é, historicamente, um dos 
países com maior carga tributária sobre sua 
população produtiva. Mesmo assim, novas 
propostas para aumento de impostos se-
guem sendo colocadas em pauta pelo Go-
verno Federal, sob diferentes justificativas. 
A mais recente iniciativa envolve a eleva-
ção da alíquota do Imposto sobre Opera-
ções Financeiras. 

Não é de hoje que assistimos ao avan-
ço de políticas tributárias que resultam em 
aumento de custos para toda a cadeia eco-
nômica. Empresários, trabalhadores, consu-
midores e pequenos empreendedores sen-

tem os impactos diretamente no bolso. O 
que deveria ser um impulso ao crescimento, 
acaba se transformando em um entrave para 
quem produz, emprega e investe.

O problema, contudo, não está apenas 
no campo da tributação. O que mais preo-
cupa é a ausência de uma política séria e es-
truturante de redução dos gastos públicos. 
Enquanto o setor privado busca constan-
temente eficiência, inovação e controle de 
custos para sobreviver em um cenário cada 
vez mais competitivo, o Estado continua 
ampliando suas despesas e exigindo mais 
recursos da sociedade para sustentá-las.

Temos acompanhado com atenção esse 
cenário, o qual reforça que o crescimento 
sustentável passa pela valorização da pro-
dução, pelo incentivo ao empreendedoris-
mo e pelo estímulo à formalidade. Defender 
aumento de tributos em um país já sobre-
carregado é ignorar a realidade de quem 
está na linha de frente do desenvolvimento: 
o empresariado.

Nosso compromisso é seguir atuando 
junto às lideranças políticas e empresariais 
na busca por um ambiente mais justo, com-
petitivo e favorável à geração de riqueza e 
empregos. O que o Brasil 

precisa não é de 
mais impostos, mas 
de mais gestão, 
responsabilidade 
fiscal e respeito a 
quem sustenta essa 
nação com trabalho 
e coragem
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Teodosio Ceccagno, ex-presidente e atual membro do Conselho Fiscal da CDL Garibaldi

A S P A SENTRE

Poder participar com esta coluna no mês do 
Dia do Comerciante é uma alegria e responsabili-
dade. Como atenderíamos nossas demandas sem os 
comerciantes? A resposta a esta indagação confir-
ma a importância do setor.

Em um passado recente as demandas eram 
atendidas por comerciantes, ambulantes, com ve-
ículos de tração animal e a prática de escambo. 
Depois, alguns poucos comerciantes, estabelecidos 
com um mix variado de produtos. Por fim, o desen-
volvimento do comércio por setores, a exemplo de 
ferragens, agropecuária, vestuário, farmácia, entre 
outros.

Hoje, presenciamos um período do comércio 
desafiador. As múltiplas possibilidades tornam cla-
ras as dificuldades de manter atualizado um siste-
ma de comércio local: sacoleiras e/os que com suas 
mercadorias visitam seus clientes de casa em casa; 
elevado número de comércios estabelecidos, ge-
rando uma super oferta; a internet que atende seus 
clientes de forma rápida e econômica; e indústrias 
que desenvolvem departamentos de vendas para 

atenderem clientes de forma direta.
Situada estrategicamente, Garibaldi possui 

uma boa malha rodoviária, próximo a grandes cen-
tros comerciais, a exemplo de Caxias do Sul, Bento 
Gonçalves e Porto Alegre. Cada um desses muni-
cípios, tem exercido relevante atração por consu-
midores de Garibaldi. E o comércio de Garibaldi, 
também tem potencial para exercer atração, influ-
ência em consumidores de outras cidades? Em que 
setor? Em qual área?

Como definição de concorrência perfeita, “a 
entrada ou a saída de alguns comércios não alte-

ram significativamente o setor”. Vivemos, portanto, 
numa concorrência perfeita, pois a entrada de no-
vos comércios e a saída de outros não tem alterado 
o sistema.

O mercado e a demanda por produtos são estas 
existentes. É o tamanho da pizza, e seu crescimento 
é vegetativo. No entanto, a entrada de uma grande 
unidade comercial que tenha um mix muito grande 
de produtos e seu marketing agressivo, com certe-
za, fará com que o tamanho das fatias de pizza dos 
demais, seja menor. Os benefícios sociais, tributá-
rios, é evidente, gerando preocupação aos demais 
comerciantes.

Poderíamos citar algumas dificuldades no mo-
mento: manter e desenvolver nossas atividades, 
tornando-as lucrativas; cumprir obrigações legais, 
fiscais, tributárias e ambientais; desenvolver empa-
tia com a comunidade, entidades, poder público; e 
capacitar profissionais de atendimento, desenvolver 
estratégias comerciais, adaptar nossas empresas as 
demandas dos clientes, e profissionalizar as rela-
ções comerciais.

“Os desafios do comércio”
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BOM DIA ASSOCIADO CIC
DEPUTADO PASIN DIZ QUE DEFENDER OS

INTERESSES DA SOCIEDADE EXIGE EQUILÍBRIO
Elaborar leis propositivas, arti-

cular recursos e destravar obras e, 
ao mesmo tempo, barrar projetos 
nocivos que gerem gastos e fiscali-
zar as ações do governo, transfor-
mou-se em um mantra para o de-
putado estadual, Guilherme Pasin. 
Convidado para a edição de 2 de 
julho, do Bom Dia Associado CIC, 
o parlamentar reforçou a impor-
tância do equilíbrio entre avançar 
com propostas consistentes e re-
sistir firmemente a iniciativas que 
possam ameaçar o progresso. 

“A defesa dos interesses da 
sociedade exige equilíbrio e que 
o progresso é garantido por uma 
interlocução sincera entre o par-
lamento, os executivos e a própria 
sociedade, onde as pautas nascem 
da comunidade e o parlamentar 

atua como agente para garantir 
resultados”, explicou.

O evento, que reuniu empre-
sários para um café da manhã se-
guido pela palestra “Mais Brasil, 
Menos Entraves: Parcerias Inteli-
gentes entre o Legislativo e o Setor 
Privado” reafirmou a importância 
do diálogo contínuo entre o poder 
público e o setor privado para a 
construção de um futuro próspero 
para a região. 

O ex-prefeito de Bento Gon-
çalves também foi incisivo em sua 
crítica aos gastos públicos, defen-
dendo a redução da carga tribu-
tária para aumentar a produção. 
Pasin compartilhou experiências 
e destacou a importância de legis-
lações que destravem o ambiente 
de negócios.

Foto Cassius André Fanti
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 BR 470 222 - Bairro Tamandaré, Garibaldi

54 3463 8466 | 54 3388 9800

@ricefer_oficial

Ricefer Equipamentos Inox

Rua Júlio de Castilhos, 205 (sala 206) Centro

54 99306 8282

@mari_da_luzz @centrodesaude_mari

Linha Araújo e Souza S/Nº - Garibaldi

54 99909 1352

@vinhosmanica

Vinhos Manica

DLD Salvadori Ricefer

Mari da Luz Centro de Saúde Vinhos Mânica

A CIC disponibiliza para as suas associadas uma entrevista em vídeo para a divulgação da empresa nas redes sociais da 
entidade (Facebook e Instagram) e no CIC TV (canal no Youtube). Com uma ampla abrangência e alcance, o benefício é

gratuito e oferece uma grande oportunidade para falar sobre os produtos, serviços e diferenciais do seu negócio.

Conheça o CIC APRESENTA e solicite uma gravação para a sua empresa.
FALE COM A GENTE PELO WHATS DA CIC 54 3462 8500

São Roque Figueira de Mello S/Nº - Garibaldi

54 3462 2951

@serrariadld
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TEM 100% DAS VINÍCOLAS E ESPAÇOS 
GASTRONÔMICOS CONFIRMADOS

A Fenachamp 2025 dá mais um importante pas-
so rumo à sua realização, entre os dias 2 e 26 de 
outubro, em Garibaldi. Durante reunião da diretoria 
do Centro Empresarial e Cultural (CEC), a presiden-
te Diana Borghetti confirmou que todos os espaços 
destinados às vinícolas já estão preenchidos, con-
solidando o evento como o principal palco para os 
espumantes brasileiros.

Estão confirmadas as participações das seguin-
tes vinícolas: Adega Chesini, Casa Pedrucci - Espu-
mantes Clássicos, Vinícola Santa Bárbara, Vinícola 
Piacentini e Vinícola São Luiz, todas integrantes da 
Aviga, além de Cave Bertamoni, Chandon, Coopera-
tiva Vinícola Aurora, Cooperativa Vinícola Garibaldi, 
Courmayeur Domaine, Famiglia Valduga, Gió Vinhos 

FENACHAMP 2025

e Espumantes, Miolo Wine Group, Nova, Salton, Vi-
nícola Mondadori e Vinícola Peterlongo.

Além da expressiva presença do setor vitiviníco-
la, os espaços gastronômicos da festa também estão 
definidos. O evento ainda contará com uma feira co-
mercial, de artesanato e de produtos coloniais, além 
da remodelação completa da Vila Típica Italiana, que 
promete ser um dos grandes atrativos da edição de 
2025, resgatando tradições, relembrando os 150 
anos da imigração italiana no Rio Grande do Sul.

Diana também destacou que a Fenachamp é fru-
to da união do setor empresarial, poder público e 
comunidade. “Estamos muito satisfeitos com a ade-
são das vinícolas e da gastronomia, que refletem a 
credibilidade e a força da nossa festa”, afirmou.

PROGRAMAÇÃO

UNIMED 

A programação de shows da Fenachamp 2025 foi divul-
gada durante o mês de junho. A Comissão de Programa-
ção trabalhou com foco na pluralidade cultural do evento, 
com uma agenda que reflita a essência da Fenachamp: ce-
lebração, qualidade e diversidade. Entre os destaques da 
Fenachamp 2025 estão as baladas de sexta-feira à meia-
-noite, que seguem como tradição. Além disso, os shows 
temáticos terão espaço especial, além de grupos de mú-
sica gaúcha, tributos a artistas consagrados e outras sur-
presas. Confira a programação completa no site da festa: 
www.fenachamp.com.br/programacao/

O presidente da CIC, Carlos Bianchi, o diretor executi-
vo, Luiz Carrer, e a gerente financeira da entidade, Mônica 
Senter, prestigiaram a apresentação, em 5 de junho, do lan-
çamento do episódio, gravado em Garibaldi, da websérie ‘A 
Serra é nosso lugar’, apresentado pelo comunicador Lucia-
no Potter. O projeto, coordenado pelo presidente da Uni-
med Serra Gaúcha, André Germano Leite, possui capítulos 
de cerca de três minutos que apresentam 17 municípios da 
Serra. Em cada parada, são reveladas histórias locais, curio-
sidades e paisagens que reforçam a identidade e o vínculo 
da cooperativa médica com a região.

CCT DO COMÉRCIO - Foi firmada, em 12 de ju-
nho, a Convenção Coletiva 2025/2026 entre o Sindi-
lojas Regional Bento e o Sindicato dos Empregados no 
Comércio de Bento Gonçalves (SEC-BG). O novo acor-
do – retroativo a 1º de março de 2025 - terá vigência 
até 28 de fevereiro de 2026, estabelecendo as regras 
que regulamentam as relações de trabalho no setor 
varejista. A Convenção detalha normas para funcio-
namento em domingos e feriados, regras para horas 
extras, abonos e folgas compensatórias.

COMISSÃO DE INFRAESTRUTURA DEBATE 
MELHORIAS NO PARQUE DA FENACHAMP

A Comissão de Infraestrutura da Fena-
champ, formada por representantes da Pre-
feitura, diretores do CEC e lideranças do setor 
vinícola realizou, em 18 de junho, reunião para 
debater investimentos em melhorias no Parque 
da Fenachamp, além da possibilidade de abri-
gar outras iniciativas de médio e grande porte. 
Durante a reunião, foram avaliadas possibili-
dades de infraestrutura que possam tornar o 
parque mais versátil, moderno e atrativo tanto 
para os visitantes quanto para promotores de 
eventos. O objetivo da comissão é potencializar 
o uso do espaço como um polo de referência 
regional para eventos culturais, turísticos e em-
presariais, ampliando sua funcionalidade e ca-
pacidade de receber públicos diversos.

Fotos Cassius André Fanti

Foto Divulgação



A noite 6 de junho, foi marcada 
por solidariedade, integração e boa 
gastronomia durante a realização 
da 46ª edição do tradicional evento 
Homem na Cozinha, promovido pela 
CIC Garibaldi. Realizado na sede da 
entidade, o resultado financeiro do 
evento de R$ 5.000,00 foi destinado 
ao Fraterno Auxílio Cristão de Gari-
baldi (FAC).
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46º Homem na Cozinha realiza 
doação de R$ 5 mil ao FAC

O valor foi entregue pelo pre-
sidente da CIC, Carlos Bianchi, ao 
presidente do FAC, Carlos Kerkhoff, 
que expressou gratidão pela doação 
e destacou o trabalho da entidade, 
responsável pelo atendimento de 
crianças em situação de vulnerabili-
dade. Desde a sua criação, o Homem 
na Cozinha já destinou mais de R$ 
140 mil a entidades beneficentes.

Na mesma noite foram apresen-
tados os organizadores da próxima 
edição: Cleander Astor Dickel, Leo 
Zwirtes, Luciano Chies, Cleber Ni-
colodi, Nilton Bolsoni, Luis Ricardo 
Benini, Leonardo Emer, Odenir Jona-
tan Bourscheidt, Géverton Poletto, 
Lucas Foppa e Dilnei Gisler Moreira, 
tendo como padrinho Sedenir Ber-
tan.

W7 ACADEMIA

FBV 2025

O presidente da CDL e vice-presidente do Comércio da 
CIC, Lindomar Demarchi, prestigiou a inauguração da W7 
Academia. Ele parabenizou os proprietários, Giulia Festu-
gatto e Dayan Lazzaretti, desejando sucesso ao empreen-
dimento. A W7 está localizada na Rua Buarque de Macedo, 
2649 (salas 1 e 2), no centro. Garibaldi é a primeira cidade 
do Rio Grande do Sul a receber uma filial da academia, que 
também conta com três unidades em Santa Catarina. 

Fone/WhatsApp 54 99986 1680
E-mail: w7garibaldi@gmail.com
Instagram: w7garibaldi

Representantes de empresas associadas à CIC e à CDL 
Garibaldi participaram de uma missão especial organizada 
pelas entidades, em conjunto com o Sebrae, à Feira Bra-
sileira do Varejo 2025, realizada no Centro de Eventos da 
FIERGS, em Porto Alegre. O grupo teve a oportunidade de 
acompanhar de perto as principais tendências do varejo, 
assistir palestras com especialistas de renome nacional e 
ampliar o networking com profissionais de diferentes re-
giões e segmentos. A FBV, promovida pelo Sindilojas RS 
é considerada hoje um dos maiores palcos de conteúdo, 
negócios e inspiração para o setor varejista no Brasil.

Foto Divulgação

VICE-GOVERNADOR DO RS - O presidente da 
CIC, Carlos Bianchi, participou, no dia 30 de junho, 
de café da manhã com palestra do vice-governador 
do Rio Grande do Sul, na sede do CIC de Bento Gon-
çalves. Na ocasião, Gabriel Souza apresentou os in-
dicadores de desempenho do estado e os principais 
investimentos em curso na Serra Gaúcha. O encontro 
reuniu empresários e representantes em uma progra-
mação marcada pelo compartilhamento de conheci-
mento e troca de experiências. 

Um dos economistas mais influentes 
do Brasil, Ricardo Amorim, estará em 
Carlos Barbosa no dia 11 de setembro, 
às 19h30min, para a palestra “Além 
da Inovação – Como a inteligência 
artificial está redefinindo os negócios”. 
O evento acontecerá no Centro 
Cultural Mãe de Deus e tem caráter 
beneficente, com recursos destinados 
à segurança pública de Carlos Barbosa 
e Garibaldi, especialmente em 
tecnologia e infraestrutura. O ingresso 
para a palestra custa R$ 250 e pode 
ser adquirido na sede da CIC ou pelo 
WhatsApp 54 3462 8500. A realização 
é do Rotary Garibaldi, com apoio da 
ACI Carlos Barbosa, Apeme, Apeme 
Colab, CIC Garibaldi e CICS Serra, 
e conta com patrocínio do Sicredi. 
Amorim vai falar sobre as tendências 
que estão transformando os negócios 
com o uso da inteligência artificial, em 
uma abordagem direta e acessível.

RICARDO AMORIM

Foto Cassius André Fanti

Fotos Divulgação
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FECONSEPRO APRESENTA AÇÕES

Foto Cassius André Fanti

Fotos Juliana Dalcin

Foto D
ivulgação

Em um dia histórico para a corporação, os 
Bombeiros Voluntários de Garibaldi inaugura-
ram sua nova sede no dia 5 de julho, em uma 
solenidade que reuniu autoridades, comunida-
de e representantes de entidades. A celebração 
da conquista foi prestigiada pelos presidentes 
da CIC, Carlos Bianchi, e da CDL, Lindomar 
Demarchi.

Localizada na Rua General Osório, a nova 
estrutura já abrigava as operações da corpo-
ração desde 27 de junho. O prédio, que an-
teriormente pertencia à empresa Unesul, foi 
adquirido pela Prefeitura em janeiro deste 
ano por um investimento total de R$ 2,8 mi-
lhões (R$ 1.108.281,81 provenientes do Fun-
do de Reaparelhamento dos Bombeiros e R$ 
1.691.718,16 com recursos do município).

Os presidentes da CIC e CDL parabeniza-
ram os membros da corporação e reafirmaram 
o apoio das entidades às ações que promovem 
segurança e qualidade de vida à população.

BOMBEIROS INAUGURAM 
SEDE PRÓPRIA

NA SECRETARIA ESTADUAL DA SEGURANÇA PÚBLICA

CIC Jovem: Sabores e aromas marcam evento 
de harmonização com conhecimento

A CIC Jovem de Garibaldi proporcionou, 
em 4 de julho, uma verdadeira experiência 
enogastronômica em evento realizado na 
sede da CIC. A “Harmonização de Vinhos, 
Espumantes e Frios” reuniu um público en-
tusiasmado, interessado em apreciar uma 
combinação de sabores cuidadosamente 
selecionada.

Cada participante recebeu um prato 
individual com os ingredientes que seriam 
harmonizados ao longo da noite. A sequ-
ência incluiu espumantes Brut Viognier e 
Prosecco, vinhos Chardonnay, Pinot Noir e 
Merlot, acompanhados de queijos, charcu-
taria, pães e aperitivos que realçaram as ca-
racterísticas de cada bebida.

A condução da harmonização ficou a car-
go da integrante da CIC Jovem, Ramone Bia-
sotto, que compartilhou orientações sobre 
como explorar as melhores combinações. 
Como surpresa final, o público teve a opor-
tunidade de degustar um vinho tinto seco - 
corte de cinco variedades (safra 2021), pro-
duto que está lançando no mercado. 

O presidente do Consepro de Garibaldi e da 
Feconsepro-RS, Carlos Morari, participou, em 
16 de junho, de uma reunião na Secretaria de 
Segurança Pública do Estado, em Porto Alegre, 
para apresentar as ações desenvolvidas pelos 
Conselhos Municipais em apoio aos órgãos de 
segurança pública.

Durante o encontro, Morari entregou um 
ofício ao secretário Estadual da Segurança Pú-
blica adjunto, Mario Yúkio Ikeda, destacando o 
papel essencial dos Consepros na manutenção 
e no fortalecimento das atividades da Polícia 
Civil, Brigada Militar, Corpo de Bombeiros, Ins-
tituto Geral de Perícias e outras instituições de 
segurança nos municípios em que atuam.

A reunião também contou com a presença 
do deputado estadual Guilherme Pasin, do vi-
ce-prefeito de Garibaldi, Adriano Carniel, e do 
presidente da CIC, Carlos Bianchi.

Morari destacou que o fortalecimento do 
diálogo com a Secretaria de Segurança é funda-
mental para que os conselhos possam continu-
ar exercendo seu papel de forma eficiente, con-
tribuindo para o bem-estar das comunidades e 
para a eficácia das forças de segurança locais.
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Muitos de nós não estamos vivendo 
nossos sonhos porque estamos vivendo 
nossos medos ,,

,,

Les Brown

Homenagem da CIC por mais um ciclo completo por estas empresas
Parabéns

(Períodos de cinco anos de acordo com inscrição atualizada no CNPJ)

Empresas Aniversariantes
MADEIRA (5 ANOS)

07/08 – Finance

28/08 – Bar e Armazém Graciola

ESTANHO (10 ANOS)

21/08 – Dustech

PORCELANA (20 ANOS)

09/08 – Metalúrgica Pertille

PRATA (25 ANOS)

22/08 – Univates

CORAL (35 ANOS)

01/08 – Lumibras

13/08 – Trans Bertinatto

ESMERALDA (40 ANOS)

20/08 – D’Gusta

IA GENERATIVA

O curso “Inteligência Artificial Generativa para Negó-
cios”, promovido pela CIC Garibaldi, encerrou suas ativi-
dades no dia 24 de junho. Realizado em quatro encontros 
presenciais, a formação teve como foco a aplicação prática 
da IA para inovação, gestão e tomada de decisões estratégi-
cas nos mais diversos setores empresariais. Ministrado pelo 
professor Edson Moacir Ahlert, professor da Univates, os 
participantes exploraram ferramentas de IA, engenharia de 
prompts, análise de dados e casos reais de uso da tecnolo-
gia, além de discutir aspectos éticos e de governança para 
uma adoção segura e responsável.

CONVENÇÃO CDL

Organizada pela CIC e a CDL de Garibaldi, uma comitiva 
de empresários do setor do varejo participou, no dia 26 de 
junho, da 22ª Convenção CDL Lajeado, reconhecida como o 
maior evento de gestão e negócios do interior do Rio Gran-
de do Sul. Durante todo o dia, o evento reuniu profissionais 
de diversas regiões do Brasil para palestras de alto impacto 
e com temas atuais para o setor varejista, como marketing 
e vendas, liderança, inteligência artificial e novos compor-
tamentos de consumo. Mais de 800 pessoas participaram 
do evento, que também proporcionou oportunidades para 
fortalecer parcerias e conexões.

Fotos Cassius André Fanti

PROGRAMA DE EDUCAÇÃO EXECUTIVA - A CIC 
e a Inforti realizaram, no dia 26 de junho, o módulo 
“Líder de Líderes: Times e Cultura”, conduzido pelos 
instrutores Margarete De Boni e Renato Morandi, do 
Instituto do Crescer Pessoal. O Programa prevê dois 
novos encontros para este ano - 13 de agosto ("Li-
derança situacional: adaptação e eficácia em liderar, 
com Karine Callegari) e 15 de outubro (“Influência: a 
sua comunicação define sua liderança”, com Mirieli 
Colombo)


